

BAB VI

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil pengamatan terhadap dua dokumen pasien yang dilakukan pada tanggal 3 April 2020 yang diperoleh *repository* Karya Tulis Ilmiah atas nama Ni Kadek Ayu Mirahyuni dengan judul Gambaran Asuhan Keperawatan Pemberian Senam Hamil Untuk Meningkatkan Kesiapan Persalinan Pada Ibu Primigravida Trimester Ketiga di Puskesmas IV Denpasar Selatan yang dilaporkan pada tanggal 28 April 2018 melalui situs *website repository* Poltekkes Denpasar mengenai senam hamil untuk meningkatkan kesiapan persalinan (Mirahyuni, 2018), dapat disimpulkan bahwa :

1. Pengkajian keperawatan

Dari hasil pengamatan tidak terdapat perbedaan pada lampiran Karya Tulis Ilmiah atas nama Ni Kadek Ayu Mirahyuni.

Hasil pengamatan pada pasien pertama dan kedua terdapat kesamaan data yang diperoleh, hal ini disebabkan karena format dalam mendokumentasikan pengkajian menggunakan format yang sudah disepakati bersama. Namun pada pengkajian pola fungsional kebutuhan pasien tidak didokumentasikan.

2. Diagnosis Keperawatan

Pada pengamatan pada hasil perumusan diagnosis keperawatan adanya perbedaan yang terjadi pada diagnosis yang ditegakkan. Dimana diagnosis yang ditegakkan menggunakan diagnosis dalam disiplin ilmu kebidanan menurut Varney sedangkan peneliti menggunakan disiplin ilmu keperawatan menurut (PPNI Tim

Pokja SDKI DPP, 2017).

3. Intervensi keperawatan

Pada hasil dari intervensi keperawatan tidak terdapat perbedaan anatar datayang diperoleh dari data lampiran Karya Tulis Ilmiah atas nama Ni Kadek Ayu Mirahyuni.

Tidak terdapat perbedaan pada intervensi yang dicantumkan pada data pasien dan teori yang digunakan peneliti. Dimana Rencana tindakan yang diberikan yaitu pemberian senam hamil.

4. Implementasi keperawatan

Pada implementasi keperawatan hasil yang didapatkan dari lampiran Karya Tulis Ilmiah atas nama Ni Kadek Ayu Mirahyuni tidak terdapat perbedaan.

Pada implementasi keperawatan tidak terdapat kesenjangan yang berarti pada implementasi yang diberikan dengan SOP yang dijadikan acuan oleh peneliti pada pasien 1 dan pasien 2. Seluruh tindakan senam hamil telah dilaksanakan.

5. Evaluasi keperawatan

Terdapat sedikit perbedaan pada data yang diperoleh dari lampiran Karya Tulis Ilmiah atas nama Ni Kadek Ayu Mirahyuni.

Dimana penndokumentasikan pada evaluasi keperawatan menggunakan metode SOAP, namun terdapat sedikit perbedaan, pada bagian *assessment* diuliskan menggunakan diagnosis kebidanan.

B. Saran

Adapun saran dari peneliti berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan mengenai gambaran asuhan keperawatan pemberian senam hamil pada ibu

primigravida trimester III untuk meningkatkan kesiapan persalinan sebagai berikut :

1. Kepada Petugas Kesehatan

Petugas Kesehatan diharapkan melengkapi data pada format pengkajian sehingga pendokumentasian asuhan keperawatan pada ibu primigravida trimester III dengan kesiapan persalinan yang diberikan senam hamil menjadi lebih komprehensif.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Diharapkan untuk merubah metode penelitian selanjutnya dengan melakukan secara langsung, seperti wawancara, observasi , dan dokumentasi sehingga dapat memperoleh data yang komprehesif mengenai masalah asuhan keperawatan pemberian senam hamil pada ibu primigravida untuk meningkatkan kesiapan persalinan.